

En Orihuela, un mes 0'75 ptas.
Fuera, un trimestre. 2'50 »
Número suelto . . . 0'15 »
Anuncios y comunicados, á
precios convencionales y pagos
adelantados.

LA PRENSA

PERIÓDICO BISEMANAL

DE LITERATURA É INTERESES GENERALES.

Solo se admiten suscripciones
en la Administracion, Feria 6.

Toda la correspondencia á la
Direccion, Colegio. 45.

A los que anunciantes sean
suscriptores á este periódico, se
les hará un 50 p 0'10 de rebaja

DIRECTOR:
D. FRANCISCO MORENO DE ALBA.

|| Orihuela 12 de Febrero de 1891. ||

ADMINISTRADOR:
D. MANUEL FRANCO REBAGLIATO.

INICUAS REPRESALIAS.

Los fusionistas han pretendido hacernos ver que no han ejercido coacciones sobre el cuerpo electoral para llevar votos á las urnas en la pasada lucha; pretendieron demostrarnos que aquí todos los electores quedaron en completa libertad para emitir sus sufragios en favor del candidato que les fuera más simpático; mas todos los esfuerzos que han hecho los fusionistas para demostrar que su conducta ha sido ajustada á la más estricta legalidad, no solo no dieron el resultado que ellos se esperaban, toda vez que nadie ignora los recursos á que han apelado para acumular votos en favor del candidato fusionista, sino que con la conducta que hoy observan demuestran claramente que los atropellos aun siguen cometándose con algunos individuos que despreciando sus amenazas y coacciones, no se prestaron á votar la candidatura del Sr. Capdepon.

¿Y estos fusionistas, son los que se atreven á decir que cuentan con las simpatías de este pueblo? ¿Y estos son los que no contentos con haber gobernado cinco años durante los cuales, solo atendieron á procurarse el individual bienestar

que cada cual apetecia, pretenden aun hoy valerse de sus ya eclipsadas influencias para seguir aparentando que hacen la felicidad del pueblo, haciendo realmente la felicidad del fusionismo local?

No son medios dignos ni correctos los que han puesto los fusionistas en juego para vengarse de aquellos ciudadanos que en uso de su perfecto derecho no dieron sus sufragios al Sr. Capdepon; no es así como han de conseguir que el Sr. Capdepon cuente con todas las simpatías del pueblo de Orihuela, ni es así como el partido fusionista logrará alcanzar esa supremacía sobre todos los partidos, que tanto desea.

Ya dimos cuenta hace dos números de la arbitrariedad que se habia cometido con un honrado vecino de la calle de la Corredera, á quien se habia ordenado sacara de la poblacion varios animales que criaba en el patio de su casa, cuando es sabido que en Orihuela casi todos los vecinos de la clase pobre, se dedican á la cria de aquellos, y solo aquel individuo mereció de la autoridad tal amonestacion.

Posteriormente hemos tenido conocimiento de dos ó tres hechos más, tan arbitrarios como aquel,

que demuestran como ya hemos manifestado, no solo los abusos y atropellos que pueden cometer los fusionistas para llevar votos á las urnas, sino los medios indignos de que disponen para cobrar inicuas represalias.

En el Arrabal Roig, segun se nos ha dicho, se ha dado orden á un vecino que tiene un modestísimo establecimiento para que cierre este todos los días al oscurecer, pero enfrente de la casa que habita aquel, hay una taberna que permanece abierta hasta altas horas de la noche, lo mismo que muchas de las que hay en aquel barrio.

En el barrio de S. Agustin hay dos estereros; pues bien, á uno de ellos se le ha prohibido segun parece sacar á la acera ninguno de los utensilios de su oficio, pero el vecino de al lado tiene en cambio invadida media calle con cuantos *chismes* del mismo oficio, se le antojan colocar para impedir el tránsito del público.

En el propio barrio tambien parece que impiden á un aperador sacar el banco á la puerta de la calle, y toleran que otro vecino del mismo oficio y que vive al lado de la casa de aquel, tenga en la calle el banco, ruedas de carruages,

troncos y hasta el mismísimo carro de Neptuno.

Estos procedimientos usados por los fusionistas para vengarse de todos aquellos que no han votado la candidatura... *popular*? no favorecen mucho á ese partido que presume de eterno poseedor de la situacion local, á ese partido, que cree contar con el beneplacito de todo el pueblo de Orihuela sin otros méritos que los alcanzados por la administracion que dicen han hecho, que no hoy, sino cuando dejen el poder habrá de juzgarse como buena ó mala, ni favorecen tampoco al Sr. Capdepon, que á pesar de querer dirigir el *cotarro* desde la coronada Villa, no cuenta, como no contó antes ni nunca, con las torpezas que son capaces de cometer sus queridos correligionarios.

Sigan, pues, los fusionistas sus procedimientos de siempre; sigan como antes haciendo alarde de sus influencias y cometiendo atropellos y arbitrariedades; sigan vengándose inicualemente de aquellos honrados ciudadanos que no permitieron secundar sus planes, ni hicieron caso de sus amenazas, y el día de mañana, cuando el señor Capdepon pretenda otra vez obtener el acta de diputado por nues-

101

Lo que hay en esos bolsillos es fabuloso.

Seccion de farmacia, con botiquin, vendas, pinzas, lancetas y aglutinante.

Seccion gastronómica, con frasco de ton, vasos, navaja con sierra, lima, tijeras, podadera, saca-corchos, punzon y saca-bocados.

Seccion de humo, con petaca-malentin, cigarros planos cilindrados, de papel, vegueros, de dama, fosforera con mecha.

Seccion de limpieza, con pañuelo de seda, de hilo, estuche inglés, péines, cepillo, pomada cosmético, esencia.

Seccion armas, con pito, teléfono y trompa de caza.

Seccion de letras y ciencias, con cartera, cédula de vecindad, itinerio de España para posta y ferro-carril, ca-

102

lendario, fotografias de familia, sellos de correos y telégrafos.

Seccion de variedades, con alambre, puntas de Paris cuerda de amarro, lacre y mondadientes.

Y lo más extraordinario del caso es que mi amiho Antonio, con ese chaqueton que pesa dos arrobas, trepa por los cerros y atraviesa los jarales como si fuera en mangas de camisa.

Distraido con el examen de tan curiosa prenda, llegamos insensiblemente á las calles de Almaráz, en las que acometió á la silla de postas un verdadero baile de San Vito, y poco despues y atravesando una zona árida de monte bajo y chaparral propia para cabreriles, dimos vista al soberbio puente, que tiene meredido renombre en Extremadura y en soda España.

103

Los dos ojos del puente y la pila central son colosales, y excitan admiracion los dos esbeltos arcos que salvan el abismo de una á otra ladera, mientras que por el fondo pasan con rapidez vertiginosa las aguas del Tajo.

Muy luego divisamos las cimas aun más áridas del puerto de Mira-vete, que nos pareció muy bien llamado pues ciertamente, despues de visto, nada es mas natural ni más grato que irse.

Así lo hicimos bajando sobre la derecha el caudaloso Tajo, y despues de correr algunas postas y de atravesar desde Jaraicejo una zoma admirable de pastos y asbolado, avistamos á la caída de la tarde á Trujillo.

Cogian de soslayo á la histórica ciudad los últimos resplandores del sol que se abrian paso entre las nubes y

tra Ciudad, entonces apelen los fusionistas á ese patriotismo ficticio que ni saben lo que es, ni lo supieron nunca, que si continúan como van, el pueblo de Orihuela hará justicia á ese partido exclusivista que solo aspira á ejercer en nuestro pueblo un caciquismo irritante.

NOTAS.

Cuando el incomparable Mireno publicó sus primeras intemperancias recopiladas en un artículo titulado «De Primera Intencion,» habló de votos y de firmas, y entre otras cosas dijo que los conservadores se servían del engaño para recoger algunas de estas últimas.

Esto, unido á lo que por ahí se decía, (por los fusionistas, claro.) de que los conservadores apenas recogerían 400 firmas, nos obligó á decir:

Respecto á las firmas recogidas por los conservadores, ya veremos el día de la elección, si son ó no verdad.

¿A que hablar de esta cuestión hasta entonces?

Esto, queridísimo maestro, no es decir que triunfara la candidatura del Sr. Baron de Petrés, y si *El Diario* dá á aquella frase otra interpretación que la que realmente tiene, lo sentimos por el colega que demuestra pensar con poca lógica, y estar dominado por un exageradísimo espíritu de partido.

Procure pues *El Diario* dar otra salida á su tocayo *El Diario de Torreveja* para que pueda este periódico rebatir nuestros argumentos con buenas y lógicas armas.

Nuestro maestro nos ha dado otra lección.

Dice que no se debe escribir juntito á ver.

Muchas gracias respetable maestro.

Sois tan amable, que á pesar (Está así bien á pesar?) de nuestras ingratitudes (¿?) seguís dándonos lecciones.

¡Dios os premie vuestros trabajos!

Advertimos al organillo, que su tocayo en forma, nombre y dimensiones *El Diario de Torreveja*, no habló nada de patria.

Pero acaso será que los colegas se habrán dividido el trabajo para cantar el triunfo de D. Trinitario.

Y el de Torreveja se encargará de cantar por el lado de la libertad.

Y el del país por el del patriotismo.

¡Hombre que buena idea!

¡Estos fusionistas son muy ocultos!

Las «Bromas de Carnaval» de *El Diario* las firma Nita.

¿Se eclipsó Mireno?

¡Que lástima!

¡Obscurecerse un pseudónimo tan máscara?

No ha bastado que en nuestro último número publicásemos por segunda vez lo que digimos respecto á la legalidad de la elección del día 1.º, para convencer á los fusionistas del error que cometieron al apoyarse en nuestras opiniones para defender sus actos; esto no ha bastado, por cuanto el organillo del fusionismo copia las primeras líneas (solo las primeras líneas) de nuestro escrito y en ellas se apoya para decir un sinnúmero de disparates.

Así pues, el organillo copia lo siguiente:

«En las secciones ó colegios de la población es cierto que el carácter de la elección del domingo fué el de la mayor legalidad....

Pero se calla este otro trocito que sigue:

«...aparte de las coacciones hechas sobre los electores para obligarles á votar la candidatura del Sr. Capdepon, pero no ha sucedido así en las secciones rurales, pues en algunas de ellas, segun se nos dice, fueron despididos de las mesas los interventores conservadores, y en otras no se hizo el escrutinio como está mandado y hasta se remitió el acta en blanco á esta Ciudad.»

Como si sus lectores estuvieran en Babia.

Lo mismo.

Respecto á las razones que adujo el Sr. Baron de Petrés para hacer valer sus protestas, no son otras que las contenidas en ese mismo artículo 66 de la ley del sufragio.

Que está bien clarito.

Pero aun hay otro que habla de las reclamaciones ante el Congreso.

Y ese articulo vale mucho más que aquel.

Y ha de producir mejor efecto, si Dios no lo remedia.

Aconsejamos al organillo que limpie las plumas de su uso, porque andan estos dias bastante sucias.

¡Como que echan cada borron del tamaño de un cacique!

Y al público le gustan las cosas limpias.

Conque á dejar ese sistema.

Que despues de todo, solo pue-

de proporcionarle algun disgustillo ¿Que gana *El Diario* con ensuciar las columnas de su periódico con...borrones de tinta?

El Diario dice, que en la célebre manifestacion del Domingo, no iba ningun grupo soez.

Bueno; pues entonces si quiere *El Diario*, los que dieron los mueras serian fusionistas.

Llámale H.

Luego dice, que metieron á dos sugetos en la cárcel porque le dieron una queja al Sr. Alcalde.

¡Caramba, que atento!

Y que los fusionistas no quieren ya para nada el poder pero...que seguirán con él.

Al colega le tiemblan los huesos cada vez que piensa en que pueden dejar el poder sus amigos.

Es natural.

Va tan á gusto en el machito.

Pero pronto se terminará el viaje.

Y habrá que andar á pié,

Y entonces serán los trabajillos.

El organillo incomodado:

«Lo mismo que reducir la manifestacion del domingo en la noche, á la banda de música, alcalde, concejales y un numeroso grupo de gentes del pueblo.»

No, nosotros no reducimos manifestaciones á músicas ni á alcaldes.

A ver á ver (Ya hemos tomado la leccion de nuestro sapientísimo maestro) ¿cómo podría *El Diario* demostrarnos la reciproca?

Háganos la reduccion de un alcalde á una manifestacion.

Dice el destemplado organillo,

se advierte aun con los ojos cerrados, por los saltos, crispaciones y calambres que acometen al carruaje al pasar por las llamadas calles; dejamos y tomamos cartas en un sinnúmero de partes, y ya á eso del mediodía dimos vista á Navalmoral de la Mata.

Estamos en Estremadura y la vegetación más rica, más adelantada á cada kilómetro que avanzábamos, nos lo indicaba sobradamente.

Las dehesas que rodean á Navalmoral tienen un arbolado soberbio, y entre ellas sobresalen las del conocido banquero Salamanca, cuya lindería está marcada con unos preciosos hitos de piedra tallada á estilo de joyel, en que brilla una Sazul que parece esmaltada.

Despues de cambiar algunas palabras y algunos apretones de manos con

los notables de Navalmoral que acudieron á ver Antonio, arrancamos de nuevo, y á la salida del pueblo llamó mi atención un inmenso alcornocal compuesto de un sinnúmero de árboles gigantescos con el tronco descortezado, brazos enormes y descompuestos, y oscuro follaje.

Concibo que para el propietario sea muy agradable recolectar la corcha; pero el paisajista debe preferir á esos árboles, que parecan gigantes atacados de la lepra, la verde y hermosa encina.

En la posta inmediata, Modesto, excelente tipo de servidores, y que que además del nombre de Modesto podría llevar con justicia el apellido de Silencioso, trasladó sin más explicaciones de la berlina al interior, unas enormes alforjas, una soberbia bota y un gran frasco de agua.

Era sencillamente que, por efecto de un vaiven más fuerte que los anteriores e habia bajado el cristal de la izquierda, y una lluvia de furiosa me entraba por la nuca.

Al clarear el día dimos vista á Talavera, que, por efecto del temporal, me pareció un puerto de mar, ó cuando menos una Valencia castellana, pues desde media hora antes entramos en una laguna, pasamos un puente interminable de pilares de ladrillos y tramos de tablas, y volvimos á entrar en otra laguna hasta cerca de la población. En tiempos normales me aseguraron que por debajo de aquellos tablones corre el rio Alberche; el día que yo pasé eran diez rios.

Pasado el puente de los Suspiros, que algunos me arrancó el estado de

que los conservadores piden el poder á San Doval.

Y los fusionistas discurren esas sandeces con *Cap de pont*.

Y se creen unos talentos.

Y unos eternos mandones.

Y sobre todo muy buenos chicos.

¡Ooooh!

Dice *El Diario* que LA PRENSA representa un insignificante grupito de *pastoristas*.

Se equivoca el organillo.

Nosotros jamás tuvimos el mal gusto de representar grupitos partidarios de una personalidad.

Eso quédese para los que se llaman *capdeponistas*.

Que nosotros somos partidarios de ideas, y no de personas.

Por eso nos llamamos *conservadores*.

Respecto á lo de grupito, no crea el *instrumento fusionil* que estamos tan escasos.

Somos casi los mismos que eramos antes de la eleccion pasada.

Y estamos muy satisfechos.

Como que donde hay poco (relativamente eh?) no suele abundar lo malo.

«La consideracion como la simpatia no se imponen á un pueblo.»

Esto lo dice *El Diario*.

¡Y está muy bien dicho!

La practica hace *maestros*

Y á los que ya lo son, *académicos*.

¡Adios Chestel!

ACTUALIDADES.

Es tal nuestro modo de ser, tan extremada nuestra aficion al *aburrimento* que apenas hemos conocido en nuestra poblacion que estábamos en pleno carnaval.

Media docena de máscaras mal vestidas que lucieron sus desaliñados trajes en la Glorieta, y una modesta estudiantina, han constituido toda nuestra diversion carnavalesca.

Los bailes en el café de Rogel, no han estado lo animados y divertidos que otros años á pesar de los grandes esfuerzos que aquel simpático industrial hace cada año para proporcionar un rato de solaz á sus favorecedores.

El carnaval ha muerto, oimos decir con frecuencia siempre que de aquella antigua fiesta se habla, y si es cierto que en nuestra poblacion murió aquel bromista y divertido *señor* hace algunos años, no lo es menos, que nuestra *sociedad* corrió igual suerte desde hace algun tiempo.

Que muera el carnaval es muy

sensible, pero hay que reconocer que está bien muerto, no solo en nuestra poblacion sino en casi todas las de España y aun de Europa, por muchísimas razones que callamos por considerarlas poco pertinentes al caso; pero que desaparezcan de nuestra querida Orihuela las costumbres *sociales*, con esto si que no podemos conformarnos ninguno de los que estimemos en algo el buen nombre de nuestro pueblo.

Aquellas reuniones de confianza que no ha muchos años se efectuaban en algunas casas particulares, convertidas una ó dos veces á la semana en los más deliciosos centros de la mejor sociedad oriolana; aquellas *soirés* celebrados en el destartalado y viejo Casino Orceitano, antes tan frecuentado por nuestras bellas paisanas que allí acudian á solazarse, ya en los bailes de sociedad dados en aquel reducido salon, ya en los de máscaras, ya en los conciertos.

Todo, todo aquello ha desaparecido; la desanimacion, el aburrimiento parece que nos deleitan: nos hemos acostumbrado de tal modo a *no divertirnos* que es muy posible que si de repente principiáramos á disfrutar de aquellos otros tiempos de diversion y algazara, comenzaremos á pedir la abolicion de aquellas costumbres, que seguramente hoy nos deben ser odiosas por cuanto no procuramos que reaparezcan.

Es preciso, pues, que entremos divirtiéndonos por *grados*; ir apercibiéndonos de nuestro cambio de vida muy poco á poco ó de otra suerte nos espondremos á un gran fracaso.

Nuestro amigo *Manferreira*, joven escritor de esperanzas que dá á conocer sus buenas aptitudes en *El Diario*, nos aludió no ha mucho tiempo en una de sus «Notas Incoherentes» sobre esta cuestion, y con aquel motivo expusimos con franqueza nuestra opinion; mas hoy nuestro amigo es más exigente; pretende desarrollemos una campaña de *diversion* y demos á conocer los medios que nos sugiera nuestra *práctica en la cuestion* para llevar á cabo la tan, por todos deseada *vida divertimental*.

Estimamos como se merecen las galantes frases que nos dedica *Manferreira*; pero debemos advertir á nuestro amigo que no tenemos nada de prácticos en esta cuestion; no obstante, estamos siempre dispuestos á cooperar con nuestras pobres fuerzas á todo aquello que sea en bien de Orihuela y en beneficio de su selecta ju-

ventud de ambos sexos.

Así, pues, parécenos que el primer paso que en este asunto se debe dar es fomentar más y más la union del sexo feo reconcentrándolo bien en un círculo de recreo, bien en otro más pequeño constituido por dos ó tres familias de nuestra buena sociedad que se presten á reunir en sus salones un buen número de muchachas y muchachos, ya con el objeto de establecer una aduana ó loteria para allegar recursos á un establecimiento Benéfico de nuestra Ciudad lo que en nuestro concepto daría buenísimos resultados, toda vez que á un tiempo podia ejercerse la caridad y cumplir con los deberes de la vida social, ó bien escogitando otro medio análogo cualquiera.

Esto no es más que un parecer nuestro susceptible de modificacion y discurrido muy á la ligera en atencion á la brevedad y á las muchas ocupaciones que pesan sobre nosotros.

Esperamos, pues, que ya que *Manferreira* tomó la iniciativa en este asunto relativamente importante, persevere en su idea en la seguridad de que siempre ha de encontrarnos propicios á ser uno de sus defensores más entusiastas.

Sábado.

NOTICIAS.

La Guirnalda, periódico quincenal dedicado al Bello sexo es una publicacion interesantísima y muy util, para señoras y señoritas.

Administración: Fuencarral 53, 2.º Madrid.

El último dia de Carnaval por la noche, parece que la gente entró en ganas de divertirse, y hasta hora bastante avanzada no cesaron de discurrir por las calles de nuestra Ciudad numerosos grupos de máscaras,

Muchas de nuestras bellas paisanas que por cierto lucian preciosos y ricos disfraces visitaron algunas casas de nuestra buena sociedad, y segun tenemos entendido también fueron muchos los jóvenes que en grupos distintos frecuentaron algunas casas particulares.

¡Lástima grande que no hayamos aprovechado en los pasados días las buenas *disposiciones* que nos animaban á todos!

Pero debemos confiar en aprovecharlas el año que viene.

Si Dios quiere y nos dá por divertirnos,

Procedente de Madrid ha llegado á esta Ciudad nuestro respetable y querido amigo el Excmo. Sr. Conde de Velle y Pino-Hermoso.

Reciba dicho señor nuestra sincera bienvenida.

VARIEDADES

LAS HORMIGAS.

Siempre admiré con desvelo los trabajos sorprendentes de esos *átomos vivientes* que se arrastran por el suelo.

Pequeños trabajadores enseñan con sus afanes á los *grandes* holgazanes que nos juzgamos mejores.

Secreto impulso me obliga; y si al paso las hallé con cuidado puse un pié por no matar una hormiga.

De su bondad fui testigo; más de una vez observando ví á dos hormigas tirando de un solo grano de trigo.

Uniendo esfuerzo y afan del bien comun solo tratan mientras los hombres se matan por un pedazo de pan.

A la intemperie, sin pena duerme el vago pordiosero, y ellas de un triste agujero forman palacios de arena.

Con esfuerzo soberano los saben distribuir en *salas* para dormir y *cámaras* para el grano.

Si entre negros nubarrones cae copioso aguacero que inunda casa y granero y moja sus provisiones,

cuando el sol abrasador brilla, su luz aprovecha, y pone al sol su cosecha para secarla mejor.

Su trabajo no es eterno, pero es rudo y es tirano, trabaja todo un verano para comer un invierno.

Con instinto superior contra el hambre se previenen está probado que tienen *su política interior*.

Con juicios republicanos cuando ocasion se presenta eligen su presidentita para administrar los granos.

Y aseguran los Buffones que aunque debajo de tierra la administracion se encierra, hay muy pocas *filtraciones*.

Nunca la ambicion ralaja su exquisita probidad; ¡Tiene la moralidad sublime del que trabaja!

En la libertad se escuda su gobierno á todas horas; pero son *conservadoras*... eso no me cabe duda.

De ellas deben aprender los hombres, mal que les pese. ¡Que lástima que no hubiese *hormigas* en el poder!

Tendríamos verdaderos beneficios: es sabido; menos lucha de partido y más trigo en los graneros;

Gobiernan tribus enteras sin ambicion ni porfidia; por eso me dan envidia las *diminutas obreras*.

Natural es que me asombre ante prudencia tan sana ¡La hormiga piensa en mañana!... Lo que no hace ningun hombre

Para alto ejemplo nació; por eso al ver á una hormiga, exclamo: ¡Dios te bendiga, porque vales más que yo!

José Jackson.

SECCION DE ANUNCIOS

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

DOMICILIADA EN MADRID, CALLE OLOZAGA NUM. 1

GARANTIAS:

Capital social. . . 12.000,000 de pesetas
Primas y reservas. . . 41.075,893 de id.

PAGADO POR SINIESTROS EN 1889:

Ptas. 2.437.506'93 cénts.

Esta gran Compañía Nacional, ventajosamente conocida del público por sus resultados prácticos, ASEGURA CONTRA INCENDIOS toda clase de objetos, muebles; los daños producidos por el rayo, explosión, del gas, aparatos y máquinas de vapor, aun cuando no hubiese incendio. También alcanzan sus operaciones al ramo de SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Agente general en este distrito, D. Eustaquio Tomaseti y Frias, Hostales 28, ORIHUELA.

EL NUEVO JARDIN

En este acreditado y bien surtido establecimiento encontrará el bello sexo la más alta novedad en toquillas de lana, medias de todas clases, guantes y mitones de lana para niñas y señoras; pieles, cintas, encajes, tiras bordadas, y adornos para vestidos y abrigos de señoras. Gran surtido en corsés, paraguas, plantas para salones y cuantos géneros sean necesarios para la confección de flores artificiales, y para el bordado en seda, torzales y algodones de colores etc. etc.

1—PUERTA NUEVA—1

SULFATO DE QUININA DULCE

MARTINEZ

Precioso preparado en que los señores médicos encontrarán la salvación de la infancia y de los adultos, á los cuales les repugnen las píldoras ó sellos, puesto que combate con gran resultado toda clase de fiebres y se tolera perfectamente debido á su sabor tan agradable.

Solo se responde de la del autor.

Precio de la caja, 1 peseta 50 céntimos.

Depósito en Orihuela, en la farmacia de FRANCO REBAGLIATO.

Descuento á los Señores Farmacéuticos.

MORRHUOL QUESADA

Es el extracto medicinal del aceite de hígado de bacalao. Contiene fósforos, yodo y bromo en gran cantidad,

Como carece de la grasa, puede tomarse en verano y aun los más tiernos niños, por ser también muy agradable.

Para muchas personas es repugnante el aceite de hígado de bacalao, y tomando el *Morrhuel Quesada* no se privan de tan precioso remedio.

Cura la *anemia*, *clorosis*, *escrófula*, *raquitismo*, *tisis*, *tos*, *catarros*, *desarreglos periódicos* y todo género de *debilidades de organismo*.

Elixir *Morrhuel Quesada* al peptonato de hierro, 3 pts. frasco,
—Cápsulas *Morrhuel Quesada*, 2 pts. frasco de 50 capsulas.

En las principales farmacias de España.

Orihuela; farmacia de Ballesteros, Vallet, 22.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO
DE

LUIS ZERON Y GARCIA

CALLE DE HOSTALES.

En este acreditado establecimiento se hacen toda clase de trabajos con prontitud, elegancia y baratura, como son; libros talonarios, estados, circulares, membretes, facturas, tarjetas de visita, id. de enlace, documentación de ayuntamientos, de consumos y oficinas particulares, reglamentos de sociedades, folletos, periódicos, esquelas de defunción, programas, carteles, recibos, prospectos y todo lo concerniente al ramo de imprenta.